

1 **Allgemeiner Studierenden-Ausschuss**  
2 **(AStA)**

3 Carl von Ossietzky Universität Oldenburg  
4 Uhlhornsweg 49–55  
5 26111 Oldenburg  
6 **E-Mail:** vorstand@asta-oldenburg.de



7

8 **2. AStA Sitzung in der Legislatur 2017/2018**

9

10 **Protokoll der AStA-Sitzung vom 15.05.2017**

11

12 Anwesenheit: Torsten (Beauftragter), Svenja (Beauftragte), David (KSPL), Anja(Studieren mit Kind),  
13 Jean(Beauftragter), Lisa(Beauftragte), Miriam(Pol. Bildung und AntiRa), Jannes(Kultur und Sport),  
14 Florian(Sem. Erstattung), Laura(Beauftragte), Shane(Externe HoPo), Ole(Gefl. Studierende),  
15 Frauke(Beauftragte), Heinrich, Laila(Öko. Nachh. u. Verkehr), Laurenz(Beauftragter), Justus,  
16 Stephanie, Vera (Öko. Nachh. u. Verkehr), Moritz(Sprecher), Paul, Justin(Beauftragter),  
17 Holger(Finanzen), Christoph, Wojciech(Beauftragter), Lars(Beauftragter), Hannes(Beauftragter),  
18 Lou(FemRef), Raphael(Sprecher), Katharina(Sprecherin).

19

20 1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit & Genehmigung der Tagesordnung

21 a. Wir sind Beschlussfähig.

22 2. Wahl einer/eines Protokollantin/Protokollanten

23 a. Shane ist Protokollant.

24 3. Vorstellungsrunde

25 a. Siehe Oben.

26 4. Genehmigung Protokoll

27 a. Änderungsvorschlag bei den Anträgen für den ScienceSlam und Ernährungsrat

28 b. Anmerkung zur Schnippeln und Selfharm

29 c. Namen bei den Wahlen müssen ergänzt werden.

30 **Angenommen bei einer Enthaltung**

31 5. Wahlen

32 a. Wahl von Beauftragten: Siehe Anhang.

33 i. Studierende mit Kind: Wojciech: Vorstellung, Stefanie: Vorstellung, Justus:  
34 Vorstellung, Laurenz: Vorstellung, Sven wird von Katharina vorgestellt.  
35 Vorschlag von Katharina die Referate en bloc abzustimmen.

36 **Einstimmig gewählt.**

37 b. Referat für Finanzen:

38 i. Sabine wird von Holger vorgestellt. Justin: Vorstellung

39 **Einstimmig gewählt.**

40 c. Referat für externe HoPo:

- 41 i. Svenja: Vorstellung.  
42 **Einstimmig gewählt.**
- 43 d. Referat für interne HoPo:  
44 i. Laura: Vorstellung.  
45 **Einstimmig gewählt.**
- 46 e. Referat für geflüchtete Studierende:  
47 i. Christoph: Vorstellung, Jean: Vorstellung  
48 **Einstimmig gewählt.**
- 49 f. Vorstand:  
50 i. Dieter: Wird von Katharina vorgestellt. Sabrina: Wird von Katharina  
51 vorgestellt.  
52 **Einstimmig gewählt.**
- 53 g. Kultur:  
54 i. Frauke: Vorstellung.  
55 **Einstimmig gewählt.**
- 56 6. Finanzen  
57 a. Externe  
58 i. Floorball (Nachantrag) besprochen und diskutiert in der letzten Legislatur,  
59 aber nicht abgestimmt. Summe: 406€  
60 Antrag ist leider durch den Wechsel der Legislatur untergegangen.  
61 **Einstimmig angenommen.**
- 62 ii. Umgedacht-Magazin: Antragsteller hat ein Flipchart dabei. Summe: 1000€.  
63 Umgedacht-Magazin ist ein Nachhaltigkeitsmagazin für Menschen, die sich  
64 noch nicht mit Nachhaltigkeit beschäftigt haben. Es tauchen mehrere  
65 Nachfragen auf:  
66 Frage bezüglich des Status der Gruppe (Firma etc)? Frage nach der  
67 Zielgruppe. Frage zur Finanzierung. Es wird ein das Fehlen eines Finanzplans  
68 kritisiert. Frage über den Innovationsgrad des Magazins, da schon einige  
69 existieren die das selbe Angebot haben. Mehrere sprechen sich  
70 Grundlegend für die Initiative aus. Es wird nach Werbepartner gefragt;  
71 wünschenswert seien Richtlinien für potentielle Werbepartner\*innen. Frage  
72 über die Druckzahl für 1000€. Frage zu Inklusion von FLITs.  
73 Es wird eine Vertagung vorgeschlagen (Crowdfunding abwarten, damit sich  
74 alle über das Projekt bilden können).  
75 **Abstimmung auf Vertagung bei Zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung**  
76 **angenommen.**  
77  
78
- 79 b. Interne  
80 i. Fahrtkostenübernahme für die vorbereitende DAAD Sitzung (Externe HoPo)  
81 1. Summe: 80€  
82 **Einstimmig angenommen**
- 83 ii. PC Anschaffung für Windows 10  
84 1. Summe: 680€  
85 **Einstimmig angenommen**
- 86 iii. CSD Summen Nachantrag  
87 1. Summe: 5x40€ = 200€  
88 **Einstimmig angenommen**

- 89 iv. Stunden für Beauftragte:  
90 1. Siehe Anlage:  
91 **Einstimmig angenommen**
- 92 7. Berichte
- 93 a. Ältestenrat Problematik:  
94 i. Jannes schildert die Problematik mit dem Ältestenrat und der  
95 Urabstimmung des Kulturtickets. Vorschlag von Jannes/Lisa/Jaro ist dass der  
96 AStA eine Anfrage an den Ältestenrat stellt, um diesen zu einer  
97 Stellungnahme zu bewegen.  
98 **Einstimmig angenommen.**
- 99 b. Elternkind Raum Treffen:  
100 i. Uni nicht abgeneigt die Stadt mit ins Boot zu holen. Genaueres muss noch  
101 entschieden/diskutiert werden.
- 102 c. Anwesenheitskontrolle kontrollieren  
103 i. Wir haben einige Mails von Dozent\*innen bekommen, die sich über unsere  
104 Aktion „Anwesenheitskontrolle melden“ beschwert haben.  
105 Wir werden eine Rundmail an alle Studierenden der Uni schicken die den  
106 Studierenden Sicherheit geben soll.
- 107 d. Kulturreferat:  
108 i. Poetry-Slam in Planung.
- 109 e. PoBi:  
110 i. Veranstaltung am Donnerstag. Bitte kommen! Nächste Woche Dienstag ist  
111 eine weitere Veranstaltung mit dem Thema Türkei. Der nächste AntiRa  
112 Stammtisch steht fest. PoBi Stammtisch.  
113 ii. Thorsten war auf einer Weiterbildung zu Argumentation gegen  
114 Stammtischparolen.
- 115 f. SeTi:  
116 i. Frist läuft heute aus, bitte Anträge auf Rückerstattung stellen.
- 117 g. Externe HoPo:  
118 i. Neue Beaufträge im Bereich Wohnen mit vielen neuen Ideen.  
119 ii. DAAD Vorbereitungstreffen ist am Samstag, 20 Mai. Shane wird für den AStA  
120 teilnehmen.
- 121 h. Interne HoPo:  
122 i. Neue Beauftragte gewählt. Arbeit fängt heute an. Emails zur  
123 Anwesenheitskontrolle werden sortiert.  
124 ii. Rückmeldung zum Mailaufruf ist hoch.
- 125 i. Geflüchtete Studierende:  
126 i. Sprechstunde war erfolgreich, Ole hat ein Buch gekauft. Besuch bei Ibis am  
127 Donnerstag.
- 128 j. Vorstand:  
129 i. Raphael hat kopiert, geschnitten, und geflyert. Die Auseinandersetzung mit  
130 der Anwesenheitskontrolle hat viel Aufwand gekostet.  
131 ii. Wir sind im CSD richtig angemeldet.  
132 iii. Moritz war auf Exkursion.  
133 iv. Der Vorstand hat viele Bewerbungsgespräche geführt.  
134 v. Ein Mitarbeiter wurde freigestellt.  
135 vi. Die Bitte persönlichen Gespräche nicht im Besprechungsraum zu führen.

- 136 k. Nachhaltigkeit: Planung der Nachhaltigkeitswoche läuft. Morgen kommen die  
137 Plakate an. Flyer gehen bald in Druck. Besuch in einem Fahrrad im Stadtverkehr  
138 Camp.
- 139 l. FemRef: Mitten im Programm. Cine-K hat diese Woche noch einen Film zum Thema  
140 Queere Kriminalität. Workshops und Bibliothek sind in Arbeit.
- 141 m. Finanzen: Gute Neuigkeiten. Präsidium Haushaltsplan 2017 und den Nachtrag 2016  
142 genehmigt.
- 143 n. Urheberwissenschaftsgesetz: Das Kabinett hat einen Entwurf eingebracht. Der  
144 Bundesrat hat darüber getagt. Auf Initiative einiger Länder(darunter Niedersachsen)  
145 wird beantragt die Schranke bei 25% festzulegen.
- 146 o. Beitragsordnung ist Genehmigt.
- 147 p. Geschäftsordnungänderungen (siehe Anlage):  
148 i. Änderungsvorschläge siehe Anlage.
- 149 8. Sonstiges, Verschiedenes, Weiteres
- 150 a. Katharina schließt die Sitzung um 17:03
- 151

152 **Änderungsvorschläge zur Geschäftsordnung des AStA in der**  
153 **Legislatur 2017/2018**

154  
155 S. 9 der PDF, Z. 7: "Alle anwesenden Personen haben das Recht, Finanzanträge zu  
156 stellen." - Da der Satz wegen § 8 (1) überflüssig ist, würde ich ihn streichen.

157  
158 S. 9 der PDF, Z. 25 : "Die Referent\_innen können von dieser Regelung eine  
159 Ausnahme beschließen, wenn der\_die Antragssteller\_in wichtige Gründe darlegen  
160 kann, warum der Antrag nicht früher gestellt werden konnte."  
161 Statt "Referent\_innen" würde ich hier "stimmberechtigten Mitglieder" schreiben, weil  
162 es ja sein kann, dass ein\_e Referent\_in durch eine\_n Beauftragte\_n vertreten wird.

163  
164 S. 12 der PDF, Z. 8 fett markieren.

165  
166 S. 12 dann gleich noch in Z. 12 "der einfacheN Mehrheit.

167  
168 Änderungsvorschlag zum Abschnitt "Anträge zur Geschäftsordnung" – verdeutlichen wer  
169 alles antragsberechtigt ist

170  
171 Folgende Änderungen zur GO haben wir ausgearbeitet:

172 Ergänzungen:

173 Bei "§9 Anträge auf Geschäftsordnung" bedarf es der Ergänzung einer nonverbalen Geste  
174 für Geschäftsordnungsanträge, zum Beispiel die 2 Hand Meldung

175  
176 Bei "§7 AStA - Sitzung" würden wir gerne einen neuen Punkt ergänzen:  
177 "(16) Einsprüche gegen Maßnahmen des AStA oder einzelner Mitglieder können von  
178 Betroffenen beim AStA erhoben werden. Über diese ist auf der nächsten AStA-Sitzung zu  
179 beschließen."

180  
181 Inhaltliche Änderungen:

182 §8 (2)

183 Alt: "Finanzanträge sollen nach Möglichkeit 24 Stunden vor der AStA-Sitzung bei der\_m  
184 Finanzreferent\_in oder einer\_m Sprecher\_in schriftlich eingereicht werden."

185 Neuer Vorschlag: "Finanzanträge sollen den stimmberechtigten Mitgliedern mindestens 48  
186 vor der AstA-Sitzung vorliegen. Entsprechend müssen sie vorher der\_m Finanzreferent\_in  
187 oder einer\_m Sprecher\_in schriftlich eingereicht werden."

188  
189 Frage zu 8 (2):

190 Müssen sich trans inter nonbinary Personen im Falle von Abweichung von Passnamen zum  
191 genutzten Namen zwangsouten bei Finanzanträgen?

192  
193 Nicht gegendert, daher bitte korrigieren:

194 §4 "Dienstherren" bitte ersetzen.

195 §9 (3) c) [der\_]des Antragstellenden

196 §10 (1) Mitarbeiter\_innen

197